

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PUBLICO.**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**EL HAMBRE EN ORIENTE.**

La prensa toda se ha ocupado en los meses anteriores de la pavorosa cuestion del hambre que tantas víctimas ha producido en el Asia Menor; y como el asunto no ha terminado y prescindiendo de la parte de humanidad que ofrece encierra cierto interés, creemos oportuno consagrarle algunos renglones.

La Puerta Otomana habia enviado al Asia Menor una comision encargada de estudiar las causas y los efectos del hambre que hoy todavía aflige á aquellas desgraciadas provincias, á fin de buscar los medios de combatir tan formidable azote y de prevenir y evitar (al menos en lo posible) su repeticion en lo futuro.

Ignoramos si la comision ha tenido la poca fortuna de desconocer las miras del gobierno turco, ó si ha olvidado culpar á la Providencia de una responsabilidad que solo alcanza á la administracion de Constantinopla, ó si, por último, prescindieron sus individuos de adornar la verdad antes de presentarla al exámen de los ilustres señores encargados de tan grave asunto.

Ello es lo cierto, que el gobierno de Turquía se muestra poco satisfecho de la relacion que le dieron sus delegados; y tanto es así, que ha creído conveniente enviar una segunda comision al teatro del hambre para examinar ó rehacer la obra de la primera.

¡Como si la ejecucion de tales trabajos teóricos pudiesen alimentar á las poblaciones que suministran material para su confeccion!

Sea de ello lo que quiera, la segunda comision no ha desplegado mas inteligencia que la primitiva, pues á lo que parece se ha obstinado en trabajar en la forma lo mismo que en el fondo y ha enviado á su gobierno un croquis de hambre, tan lúgubre y acabado que el mismo Rembrandt no hubiera podido escapar en otro análogo, tintas mas sombrías.

Aunque todo el mundo sabe que el gobierno turco es fértil en recursos cuando se trata de eludir una carga pesada, parece que en el asunto de que tratamos no puede la Puerta encontrar el modo de poner en práctica las medidas que le dictan, no ya la humanidad, cuya voz no sube tan alto sino la prudencia y la política mas vulgar y rudimentaria.

La cuestion puede servir acaso, de prólogo para acontecimientos importantes.

En su trayecto desde el litoral hasta Angorah, la comision número 2 ha observado tan considerable despoblacion, que será preciso colonizar de nuevo todo aquel país para devolverle su antigua prosperidad.

En algunas aldeas solo han encontrado los viajeros, por lo que respecta á habitantes, esqueletos ó cadáveres de hombres y animales. En otras aldeas donde agonizaban diferentes criaturas, no han podido hallar un átomo de maiz, de arroz, de pan ni de ningun otro alimento humano.

Aquellas infelices gentes habian inventado el arte de no morir, sustentándose con raices de arbustos que rompian en menudos pedazos.

La comision declara en sus notas comunicadas al gobierno, que la cantidad «mínima» de cereales que se necesita enviar para alimento de los hambrientos

durante el invierno es de unos 50.000 hectólitros. Además es preciso llevar 11.000 pares de bueyes para el cultivo de los campos que los aldeanos han abandonado por falta de bestias de carga.

La Puerta ha decidido que el diezmo del Velayeto del Danubio, se dedique al socorro de los pueblos que tanto han sufrido.

Ese diezmo produce unos 32.000 hectólitros de trigo y ha salido para Varna toda una escuadrilla que trasportará en su primer viaje la tercera parte de aquella enorme carga. En cuanto al resto ó sea 18.000 hectólitros de trigo que faltan para completar la cifra indicada por la comision, la Puerta no sabe ó no dice de dónde espera sacarlos.

El transporte de esos cereales hasta los dos puertos de desembarque (Ismid y Sinope) no presentará dificultades, por mas que no acostumbra el Mar Negro á estar tranquilo en los últimos dias de octubre.

Pero una vez desembarcado el precioso alimento, han de comenzar los apuros para su conduccion á las provincias hambrientas, toda vez que el volumen de tantos hectólitros de trigo exige 10.000 bestias de carga que han de efectuar el viaje desde la orilla del mar, no por caminos cómodos sino por senderos penosos en el verano, y completamente intransitables en la estacion de las lluvias.

Suponiendo, sin embargo, que las vías de comunicacion del Asia Menor fueran tan esquisitas como las calles de Holanda, ¿dónde se encontrarán 10 mil camellos, mulos ó caballos para el viaje? Cuando el gobierno hizo la primera remesa de provisiones á los infelices famélicos de la Anatolia Central, dispuso una requisa de todas las bestias de carga del país; pero los muleros y los conductores de camellos huyeron con sus respectivos animales, eludiendo así las órdenes del Sultan, y el resultado de todo fué, que desaparecieron los únicos medios de transporte empleados en aquella region.

Respecto á los 10.000 pares de bueyes necesarios para el cultivo de la tierra, difícilmente habrá de reunirse y enviarse en carne y hueso por los caminos de Anatolia ese ejército de Ceres, mas útil que el ejército de Belona pero menos fácil de movilizar. La estacion se halla muy avanzada y aun admitiendo que se obtenga en algunos dias tan larga procesion cornuda, su entrada en el campo en el momento de empezar las lluvias podria pasar por una noble pero peligrosa locura.

(«Correo de Andalucía» del 4.)

Noticias varias.

Del «Diario de Tarragona» del 8:

Varios diputados provinciales obsequiaron ayer con un banquete al señor Gomez Diez, ex-gobernador civil de Barcelona.

«El aguacero del juéves último ha sido para Tortosa y su comarca casi tan desolador como el que sufrió la provincia en la noche del 23 de setiembre próximo pasado. El barranco llamado del Rostro, que constantemente tiene amenazada á Tortosa, trajo tan considerable caudal de aguas que penetrando en la ciudad derribó al primer empuje las murallas del nombre del barranco inundando completamente las calles inmediatas, y estendiéndose por el resto de la poblacion, encontraron salida, de-

saguando en el Ebro no léjos del puente de barcas, el cual sufrió grandes desperfectos. La calle de Seminarios tenia unos ocho palmos de agua; de la misma se hundieron seis ó siete casas, causando algunas desgracias personales, que no fueron muchas, merced á los prontos eficaces auxilios prestados por las autoridades, fuerza de guarnicion en la plaza y multitud de vecinos, disputándose todas el honor de ocupar el puesto de mayor peligro. Al señor gobernador militar fué necesario prestarle dos veces por haberse lanzado con arrojo sin igual á salvar personas en sitio de inminente peligro. Los soldados y vecinos imitaron á aquel jefe con heróico valor; sin embargo no pudieron evitar que la inundacion dejara en la mayor miseria á multitud de familias que pocas horas antes fundaban su bienestar en los productos reunidos en sus casas y arrastrados despues al Ebro por la corriente de las aguas. Triste situacion la de Tortosa; despues de tener poco ménos de paralizados todos los elementos de vida por espacio de año y medio merced al asedio que sufren de los carlistas, acaba de experimentar una catástrofe que la dejará tristísimas huellas por mucho tiempo.»

Del «Correo de Andalucía» del 5:

Filadelfia convierte todos los años dos millones de cueros de cabra en suela; tiene 20 fábricas de piel marroquí, 15 de cabritilla, 5 de curtidos y 25 de curar pieles.

Se ha propuesto últimamente en Edimburgo, Escocia, dar licencia á los bebedores, lo mismo que á los spendedores de bebidas alcohólicas.

En la ceremonia fúnebre, celebrada en París el 17, aniversario de la muerte de la reina María Antonieta, se presentó una señora de un parecido extraño con la reina mártir.

Segun «La Presse» es una señora inglesa, casada con el conde Monier de la Sizeran, antiguo sonador del imperio, autor de un poema titulado «María Antonieta.»

El conde vió á la hoy su esposa en Niza en 1866 y admirado de la semejanza con la reina mártir, le ofreció su mano y su fortuna.

Berlin.—Se ha fijado la vista de la causa del conde de Arnim para el dia 2 del próximo diciembre. El conde de Arnim ha sido preso nuevamente y encarcelado.

Los ayuntamientos de Rodona y Aiguamurcia (Tarragona), han sido multados en 5,000 pesetas por no haber presentado mozo alguno de sus respectivos grupos.

Refiere un periódico francés que el vapor noruego «Kong-Magnus» llegado hace pocos dias al Havre lleva á su bordo un pasajero fenomenal, un gigante de dos metros 15 centímetros de alto y cuyo peso es de 880 libras.

Dicho individuo, al contrario de la mayoría de las gigantes, por lo comun mas ó ménos deformes, es perfectamente proporcionado.

Se llama Enrique Osen, tiene 29 años. Ha nacido en Drontheim, donde era pescador, pero un empresario de espectáculos comprendió al verlo que podria llenar su bolsa, y estipulando el oportuno

contrato, abandonó el «buen mozo» su patria para dirigirse á Francia.

La obra inmortal de Cervantes tiene admiradores hasta entre los armadores yankees, pues existe una hermosa fragata mercante que lleva el nombre de «Don Quijote.» Este buque se hallaba fondeado el 1.º de setiembre en el puerto de Manila.

El «Noticiero» de Gracia, da cuenta de un atentado en los siguientes términos:

«A la casualidad se debe que en el presente número no tengamos que lamentar sensibles é irreparables desgracias. Un zapatero habitante en el campo de la Granada, que, al parecer habia tenido alguna cuestion con los vecinos del piso principal, tuvo la criminal ocurrencia de envenenar con sulfato de cobre los racimos de la parra que, plantada en su patio, á la citada habitacion subia.

La circunstancia de haber probado dos pollos algun grano de aquellas uvas, y haber muerto repentinamente llamó la atencion de los vecinos, quienes dieron parte á la autoridad, que se constituyó inmediatamente en el lugar de la ocurrencia y puso preso al presunto criminal.

La causa está «sub judice,» y nos abstenemos, por lo tanto, de hacernos de los varios rumores que sobre el crimen que nos ocupa circulan entre aquel vecindario.»

Dice un periódico de Reus:

Con el mayor gusto vamos á consignar un hecho que honra sobremedera á la persona que le ha llevado á cabo, sintiendo vivamente no estar autorizados para publicar su nombre. Al atravesar hace tres ó cuatro dias por la plaza de los Cuarteles un caballero bastante conocido en esta ciudad se le acercó á pedir limosna un niño de siete años de edad. Viendo la persona á quien aludimos el estado de desnudez en que el pobre muchacho se encontraba dirigióle algunas preguntas acerca de su familia, por el abandono en que le tenían, á lo que contestó con desesperacion que tanto sus padres como sus hermanos habian perecido arrastrados por la corriente el dia de la tormenta que asoló esta provincia, y que solo él se habia salvado de una manera milagrosa. Al oír esta respuesta, é impulsado por un arranque humanitario, sintióse profundamente conmovido el caballero, rogando al muchacho que le siguiese que nada le faltaria.

Practicadas las averiguaciones necesarias, hemos sabido posteriormente que aquel mismo dia le visitó por completo en un bazar, dió orden para que le hiciesen toda la ropa necesaria y dispuso su ingreso como alumno en el instituto de esta ciudad, adoptándole como hijo desde aquel momento. Actos de esta naturaleza no han menester elogio.»

Se creia generalmente que los falsificadores habian acabado por renunciar á la fabricacion y emision de billetes del Banco ruso, pues desde hace algunos años nada se hablaba de aquella culpable industria. Ahora, sin embargo, resucita aquel pequeño «comercio.»

La policia ha detenido, pues, hace pocos dias á un sujeto, de nacion polaco, que recorria los alrededores de París, entregado á la emision de billetes falsos.

Conducido ante el comisario, se fingió sumamente sorprendido; dijo llamarse Tradeuski y que viajaba para vender artículos de bisutería. Registrado escrupulosamente, nada se le encontró que confirmase su delito; pero de repente penetra un agente que habia examinado despacio un perro que Tradeuski dejó fuera de la oficina, y dice:

—Señor comisario, el perro que trae ese hombre

tiene un collar demasiado grueso. Si se examinase... Registrado el collar tenia 7500 francos en billetes falsos.

La «Gazetta d' Italia» refiere en los siguientes términos la entrevista que uno de sus redactores ha tenido en Florencia con Emilio Castelar:

«La habitacion ocupada por Castelar es muy pequeña, sencilla y reina en ella un verdadero «desorden republicano.» Castelar habla mucho, y á cada frase acaricia las grandes patillas que encajan su redondo semblante.

—La Academia española, decía, es como la francesa, los reaccionarios dominan en ella.

Castelar me habló de su vida. A los 21 años pronunció un discurso sobre la unidad italiana. Me habló tambien de su destierro en Lóndres y en París. En Lóndres se hizo muy amigo de Mazzini y sus conversaciones eran muy originales. Castelar hablaba español y Mazzini italiano.

Le pregunté si habia hablado alguna vez al rey Amadeo.

—No, no; respondiome con la sonrisa llena de maligna ironía que le es habitual. Cuando el rey venia al Congreso, yo y los diputados de mi partido nos saliamos; y cuando iba á la Universidad, yo y los demás profesores dejábamos vacíos nuestros sitios.

No comprendo, añadió como los políticos italianos han podido aconsejar á la casa de Saboya, al jóven rey, que acepte la pesada corona de España. Aquello fué un grande error político.

Lanzado en el camino de las indiscreciones, le pregunté:

—¿Es V. amigo de Serrano?

—En España, respondió con su sonrisa habitual, todos somos amigos. Serrano es conservador; yo soy conservador... de la república.

Enseguida le hablé de Cartagena, y á este nombre se animó su fisonomia con la expresion de un estudiante á quien se le recordasen sus más bellas escapatorias.

—Cartagena, dijo Castelar con viveza, es la ciudad mas fuerte que existe; era imposible tomarla; los sublevados tenian buques formidables.

Pero Castelar hablaba ligeramente como si tratase de una comedia. Hé aquí lo que me ha revelado una parte del carácter de los hombres de Estado españoles, y de esa extravagancia á la que es preciso atribuir ciertos sucesos que nos parecen inexplicables.»

Hasta aquí el cólega citado.

Ya ven nuestros lectores, que gracias á ciertos personajes, el nombre de España no anda por esos mundos muy elevado.

Crónica Local.

Desgracia.--Tenemos que lamentar la de un hijo de esta ciudad que hallándose pescando solo en el dia de ayer dentro su embarcacion en las inmediaciones de nuestro puerto, créese que con el fuerte viento que empezó á reinár fué presa de alguna de las olas, hallándose la embarcacion intacta en el punto donde pescaba con todos los arreos del arte. El cadáver no se ha podido hallar todavía.

El tiempo ha vuelto á refrescar dejando sentir impresiones de invierno. Negros nubarrones cubriendo el horizonte amenazan una tempestad, unido al fuerte viento que se deja sentir desde el viérnes y que á la hora de escribir estas líneas continúa con el mismo ímpetu.

Del vapor-correo «Menorca» ignoramos se sepada; pues no habiendo avisado la salida de Alcudia para Barcelona, es probable continúe detenido aun en aquella bahía.

En la iglesia de San José terminan hoy las solemnes Cuarenta Horas que la Asociacion de Josefinas costea. Asistirá á los actos de la tarde, celebrando de pontifical, el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesi.

La compañía lírico-italiana que actúa en nuestro coliseo pone en escena esta noche la ópera «Luisa Miller.»

Desde hoy las funciones que se vayan dando empezarán á las siete y media en lugar de las ocho como se acostumbraba.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesi administrará el Santo Sacramento de la Confirmacion hoy mañana en la aldea de San Clemente, y por la tarde en el pueblo de San Luis. Mañana á las nueve y media lo administrará de nuevo en nuestra iglesia Parroquial á niños y niñas indistintamente, y el mártés por la mañana pasará al propio objeto en Villa-cárlos.

Para la vispera del próximo dia de Santa Bárbara, patrona de los artilleros, se están disponiendo algunas diversiones, y á juzgar por su programa que publicaremos mas adelante, no dudamos llamarán extraordinariamente la atencion de este público. Los festejos tendrán lugar en la Esplanada, haciéndose la invitacion por papeletas, que son ya muy solicitadas por nuestras lindas y elegantes paisanas, pues se preparan á lucir sus galas para ser el mejor y mas bello adorno, de tan tradicional festividad.

Varios estudiantes de la facultad de derecho de Madrid han dirigido una carta á un cólega de aquella capital en la que se hacen las preguntas siguientes:

«Si á las quince faltas á clase se borra al estudiante de la lista, ¿á las cuántas se borra al profesor? ¿Puede faltar á cátedra un profesor casi todo el año, dejando á los alumnos sin enseñanza, y no puede faltar el pobre que necesita trabajar en un oficio ó profesion, y no puede asistir á clase, aunque sí estudiar á horas extraordinarias y ganar curso probando suficiencia?»

El cólega traslada las cuestiones á los señores ministro de Fomento y director general de Instruccion pública.

Segun el «Isleño» se halla ya casi cu-bierto el cupo de esta provincia que le correspondia en la quinta extraordinaria de 125,000 hombres. Esta circunstancia debe tenerse presente para hacerla valer las autoridades de estas islas cerca del gobierno supremo para cuando se trate de dar á conocer la importancia de las mismas y lo acreedoras que son á la consideracion de los que dirigen la nave del Estado. Si bien las Baleares no tienen en su suelo la guerra civil que asola á otras provincias, en cambio dán sus hijos y sus tesoros para contribuir á la mas rápida extincion de una lucha fratricida que nos sume en la miseria. Quizas pocas provincias, ó ninguna de España puede presentar en el mismo estado esta cuestion.

En la rapidez de las operaciones ha tenido mucha parte la Comision Provincial á la que debe agradecerse su indisputable celo.

Segun vemos en un periódico de modas, los vestidos se llevarán este invierno muy ceñidos; las faldas irán tan tirantes, que dibujarán casi las rodillas, y el corpiño moldeará perfectamente el cuerpo. La falda se montará enteramente lisa por delante y por los costados; todo el vuelo irá atrás, y montado, de suerte que forme un pliegue hueco como un abanico: los paños de delante y de los costados se sesga-

rán mucho. Los de detrás se cortarán rectos. La falda «inclinada» debe tener de cuatro metros á cuatro metros y 20 centímetros de ancho en el borde inferior. Si la falda es de cola, se necesitan lo ménos cinco metros 50 centímetros de ancho en el bajo, porque es menester que el pliegue abanico vaya plegado hasta el borde inferior, y que el bajo de la falda caiga naturalmente y de una manera graciosa.

La manga será muy ajustada: se le adornará con una simple tapa abrochada, ó irá terminada por una cartera alta, hasta el codo, ó bien adornada en su borde inferior con un volante tableado que caiga sobre la mano. Esto es simplemente una idea del género de adornos, que se modificará según la tela ó según la elegancia del traje. Por lo demás, la moda de las telas gruesas, adoptada definitivamente, obliga á prescindir en gran parte de ciertos adornos, como tableados, rizados, etc.

Como prenda de encima ó de calle se usará ante todo el paletó largo, llamado «boyardo», hecho de faya ó gró negro y ajustado por medio de una costura cintrada, que empieza en el escote, por detrás, y llega hasta el borde inferior de la prenda. Este paletó se forra de pieles y va guarnecido en su contorno con una tira de piel.

El paletó ruso, variedad del anterior, se hará de siciliana é irá aprochado á un lado con botones muy grandes, y guarnecido de piel de nutria. Dos bolsillos grandes de nutria irán puestos detrás, y la manga irá adornada con una cartera de la misma piel que subirá hasta el codo: el peto llevará por adorno unos torzales de pasamanería con borlas, que cruzarán el peto de un boton á otro.

La moda de las cuentas de acero ó azabache (negro ó blanco) va tomando proporciones inauditas. No se contentan ya las elegantes con bordar de cuentas los encajes, las pasamanerías, los delantales, los corpiños-carazas: ahora se hacen vestidos enteros de cola cuajados de cuentas de acero ó azabache, de tul y de blonda con flores. Llévase estas largas faldas sobre otro vestido de tul liso, todo cubierto de tableados y bullones, y se las recoge y se las pliega en el costado por detrás con lazos flores, etc.

Algunas damas han adoptado últimamente un traje semimasculino, que les sienta bastante bien, pe-

Variedades.

PALOMAS MENSAGERAS.

Un periódico inglés se ocupa de los medios más prácticos de establecer correspondencias con las plazas sitiadas, y creyendo el mejor el de las palomas mensajeras, aconseja que se tengan constantemente en todas las plazas fuertes cien mil que sirvan para el caso.

Durante la guerra franco-prusiana, y principalmente en el sitio de París, se ha hablado mucho de esta clase de palomas, y según el diario inglés manifiesta, no todas son á propósito para el servicio espresado.

A su juicio solo existen dos razas que puedan ser útiles para mensajeras: la inglesa y la belga. La primera, que está poco atendida, tiene el cuello y el cuerpo largo, lo mismo que el pico, las ternillas nasales muy carnosas, las membranas que rodean sus ojos bastante pronunciadas, su vuelo rápido y poderoso, pero es mal mensajero. Así es que, á consecuencia de esta imperfección, los mismos ingleses, á pesar de su exclusivismo patrio, considerarán preferibles las de origen belgas.

Hay tres clases entre las de esta última raza; el de Lieja, el de Amberes y el de Flandes ó Bruselas; esta es la más entendida. Los tres tipos se parecen

ro que no es probable se generalice. Las americanas lo patrocinan, y sabido es que no son las que más influyen en la adopción de las novedades. Véase en qué consiste el traje referido. Camisolín de hombre, compuesto de una pechera de lienzo formando plieguecitos, y un cuello alto. Corbata á la «Colin.» Chaleco en forma de chal, hecho de paño gris, muy abierto, abrochado solamente con tres botones pequeños. Chaqueta de paño igual, abrochada en medio con un solo boton, y guarnecida de un cuello y solapas de terciopelo. Esta chaqueta se separa en su borde inferior exactamente como las chaquetas de hombre. Sombrero de fieltro gris, con alas levantadas, sin más adorno que una cinta anudada.»

Añadid un par de pantalones y el traje será completo. Es de esperar que el bello sexo no pase adelante en la vía de la «masculinización.»

A la hora de entrar en maquina las dos últimas páginas del presente número no habíamos recibido telegrama alguno de nuestros servicios particulares.

Seccion Poética.

¿SOY PEÑA??

Soy Peña... desde el día en que en mi edad temprana surgió de la razón en mí la claridad hasta hoy que en mi cabello brotó más de una cana tenaz aborrecí la forma cortesana que llama el mundo imbecil, buen tono y sociedad.

¡Soy Peña! lo proclamo; Ser Peña es mi destino do quier que mi carrera me pueda conducir sabré cruzar sereno, mi rústico camino y sin que mi honra manche jamás nada de fino las leyes del Peña yo leal sabré seguir.

¡Soy Peña! lo proclamo; jamás llegaré el día que un «á los pies de usted» se escuche de mi voz; jamás manos sociables estrecharán las mías; y si un pollo me abruma con necia cortesía le haré ver mi desprecio envuelto en una coza.

Jamás el negro fraque; jamás corbata blanca sobre mis rudas formas me atreveré á llevar; si mi sencillo traje, si mi conducta franca á algún necio audaz una sonrisa arranca por Cristo que muy pronto sabré hacerle llorar.

muclío entre sí; y por efecto de los continuos cruzamientos, muy en breve se confundirán; todos tienen igual instinto de orientación, de velocidad y de resistencia.

La paloma belga de buena raza, aunque de mediano tamaño, tiene estensas alas: sus formas son elegantes y muy vivos y graciosos sus movimientos; la cabeza pequeña, pico corto; las ternillas nasales y las membranas carnosas que rodean los ojos poco desarrollados; el pecho muy ancho, y en muchas adornado con una pequeña escobilla; muy vigorosas las alas y ceñidas al cuerpo; su pluma apretada.

En el color de los ojos hay mucha variedad; los tienen colorados, blancos, grises, negros y hasta amarillos, lo propio acontece en su plumaje; pero en este los generales son el azul y el canela: el blanco es el más raro.

La diferencia de colores no influye en las condiciones intrínsecas, que se conocerán por las pruebas á que se les someta.

Los pichones nacidos en marzo, abril y mayo pueden probarse desde mediados de agosto hasta fin de setiembre; la primera prueba podrá extenderse á una distancia de dos leguas, la segunda á cinco, la tercera á diez, la cuarta á 20, la quinta á 40, y por último, la sexta á 60. Es todo lo que se puede exigir de una paloma en las pruebas de primer año.

A la primavera siguiente, cuando ya ha adquiri-

Jamás mientras yo viva se posará mi planta sobre la rejia alfombra de la alta sociedad, la idea de una tertulia frenética me espanta, que en mis oscuros gustos á mi solo me encanta el libro que acompaña mi amada soledad.

Yo no quiero pardiez febril con ansia loca del caliz del amor beber la dulce miel; que el hombre las más veces es ciego y se equivoca y suele cuando el caliz se lleva hasta la boca beber en vez de néctar emponzoñada hiel.

Más si mi sangre hierve, si mi pecho se dilata sufriendo la influencia del clima ó de la edad, en vez de mendigar favores de una ingrata mugeres hay que al fin, por una poca plata de amor me harán sentir la impura saciedad.

No es que del desengaño el agujon taladre mi pecho, ó que hastiado desprecie la muger, ma diga á las mugeres aquel á quien le cuadre yo hermanas he tenido, también madre á la muger respeto no más puedo tener.

Es que mi genio oscuro, mi vida solitaria de mi familia léjos y errante por do quier la soledad hicieron á mi alma necesaria y es mi vida salvaje, la planta parietaria que oculta entre las rosas no más puede crecer.

Acaso el mundo imbecil me tache de locura; tal vez le cause risa, temor ó compasion; que piense lo que quiera, su fallo no me apura dejadme proseguir mi vida agreste, oscura yo soy un hombre aparte; yo soy una escepcion.

Del mundo despreciando con arrogancia el fallo burlando indiferente, la ley del qué dirán; sin ser de las mugeres estúpido vasallo en tanto que yo aliente, mi perro y mi caballo mis únicos amores por siempre aquí serán.

Y cuando á mi existencia el plazo concedido un Dios (según algunos) omnipotente cumplido juzgue ya, al tiempo de exhalar mi postrimer gemido, mi perro lanzará su fúnebre ladrido y mi cadáver yerto aun el fiel guardará.

¡Soy Peña! lo proclamo; ser Peña es mi destino mientras mi pecho aliente, do quier esté sabré cruzar sereno mi rústico camino, y bardo solitario ó errante peregrino de mi querida Peña las glorias cantaré.

Un peñasco.

do todo su desarrollo y más vigor en las alas, la prueba es más dura: entonces se le puede hacer correr distancias de 80, 90, 100, 150 y hasta 180 léguas; esto es la distancia de Marsella á Amberes.

Para obtener buenos ejemplares, duros al trabajo y capaces de atravesar el Mediterráneo, el mejor medio es dejar á los padres solo un huevo que empollar. Una paloma mensajera, sin embargo, nunca atravesará el Mediterráneo de un solo vuelo, pues saliendo de Inglaterra, por ejemplo, cuando se sienta obligada por el hambre ó por la sed, se posará indudablemente en las costas de España ó Italia.

Se preservan los despachos de la humedad metiéndolos en el cañon de una pluma de ganso, y este se amarra á una de las guías de la paloma con un hilo de seda encerado. Durante la muda es preciso tener mucho cuidado de amarrarla á una de las plumas nuevas, fáciles de distinguir de las que deben todavía desprendérsele y que la mensajera podría perder en el camino.

La velocidad de una paloma viajera nunca pasa de un kilómetro por minuto, ó sea una legua en cinco, que varía según el tiempo y el viento. Con una atmósfera clara y serena se eleva hasta una altura de 800 á 1000 metros, mientras que en tiempos calurosos y de lluvia no llega á la mitad, y muchas veces ni á la cuarta parte, sobre todo cuando reinan vientos del Norte.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Cecilia virgen y mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en San Francisco.

En la iglesia de San José hoy último día de Cuarenta Horas, á las 7 y media se espondrá S. D. M. y enseguida dirá la misa de comunión don Guillermo Puig, Pbro., Secretario del señor Obispo, con pláticas de preparacion y accion de gracias; seguirán las misas de 9, 10 y 11. Por la tarde á las 3 Rosario y estacion, á las 4 oracion mental, á las 5 canto del Trisagio despues sermon que dirá el Dr. Lorenzo Pons Pbro., despues la Letania y se dará fin con la Bendicion cuyo acto lo celebrará de pontifical nuestro Ilustrísimo señor Obispo.

En la Parroquia esta tarde despues de visperas hará el panegirico de San Francisco de Asis D. Francisco Arbona, Presbitero Vicario.

En la ermita de Nuestra Señora de Gracia esta tarde habrá sermon á las 3 y media a cargo de don Jaime Tutzó presbítero.

El Ilmo. señor Obispo administrará el Sacramento de la Confirmacion hoy por la mañana en la Aldea de San Clemente y por la tarde en el pueblo de San Luis y lunes otra vez para niños y niñas en nuestra iglesia Parroquial.

Santo de mañana.

San Clemente papa y mártir y Santa Felicitas.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 6 h. 52 m.—Pónese á las 4 h. 41 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 3 h. 55 m. de la T.—Pónese á las 5 h. 29 m. de la N.

Anuncios.

Oficial.

Habiendo incurrido en una omision al copiar el edicto de esta Alcaldía inserto en El Bien público de ayer, he acordado reproducirlo en el de este día.

Alcaldia de Mahon.

Todos los que desde 1.º de Julio hayan introducido en esta Ciudad cereales y demás artículos sujetos al derecho de consumos, satisfarán en el preciso é improrogable plazo de 8 días á contar desde la fecha en la Administracion sita en el Anden de Levante de este puerto las cantidades que adeudan por las introducciones verificadas, debiendo hacer lo propio los cosecheros de este distrito municipal en cuanto á los derechos que les corresponda de los cereales cosechados; en la inteligencia que los que no realicen dicho pago en el indicado plazo, sufrirán sin contemplacion de ningun género los apremios que establece la Instruccion de 3 de Diciembre de 1869.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los interesados.—Mahon 19 de Noviembre 1874.—Juan Mercadal.

Sociedad de Socorros Mútuos y Monte-Pio de Mahon.

La Junta General ordinaria que segun los Estatutos debia celebrarse en el mes de Octubre próximo pasado y que por causas ajenas á la voluntad de la Junta Directiva no pudo efectuarse con anuencia de la autoridad tendrá lugar el domingo próximo 22 del corriente, á las tres de la tarde, en las Ca-

sas Consistoriales de esta ciudad, á cuyo acto se encarece la mayor asistencia de los señores sócios.

Mahon 17 Noviembre 1874.—Por A. de la J. D.—El secretario interino, Nicolás Fábregues.

INDUSTRIA MAHONESA.

La Junta General de accionistas convocada para el 15 corriente no pudo celebrarse por falta de concurrentes. Se recuerda á los señores sócios que tendrá lugar hoy á las tres de la tarde y se encarece la asistencia.

Mahon 22 setiembre de 1874.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno,—Juan Mesa Sec.

Empréstito de 175 millones.

D. Juan Joaquin Rodriguez, calle de la Libertad n.º 48, se encarga de satisfacer el tercer plazo del empréstito descontando el importe del recargo; de modo que los contribuyentes que hayan incurrido en apremio se verán libres de él satisfaciendo en efectivo sus respectivas cuotas.

Empréstito de 175 millones.

D. Bartolomé Escudero, Rosario, núm. 19, lo cobra sin el recargo de 11 1/2 por ciento que se ha impuesto á los contribuyentes morosos. 2

Nodriz.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Leche de 15 días. Vive calle del Roser número 18.

VINOS GENEROSOS.

PUREZA Y SUPERIORIDAD.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel. Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne

MORA

Plaza de la República número 6.

Piano.

Lo está para vender uno nuevo de 7 octavas de la acreditada fábrica de Bernareggi. Para su ajuste calle de Alayor número 29.

CLASE DE MÚSICA.

El profesor don Bartolomé Briones, participa á este respetable público, que desde el día 10 del que rige ha quedado abierta una clase de siete á nueve de la mañana, en cuya los alumnos despues de perfeccionados en dicho arte podrán aprender el piano, violin y flauta.—San Elías accesorio.

CHOCOLATES DE TODAS CLASES DE LA COMPAÑIA COLONIAL DE MADRID PREMIADA CON 15 MEDALLAS.

En la Comfitería Oriental, calle Nueva, número 39, se ha recibido un abundante surtido de ellos, los cuales se espenden á precios de fabrica.

BUGIAS ESTEARICAS

de varias clases y dimensiones, y de 4, 4 y medio, 5 y 6 rs. vn. paquete: de gas, transparentes, blancas y de colores, rayadas y lisas, á 6, 8 y 10 reales vellon paquete.

Cera labrada, Galleta Americana, Croks perla, diamante, brillante, etc., etc. y mil otras cosas que seria nunca acabar, se encuentran en dicho establecimiento y se dan á precios módicos.

Buñuelos.

Los habrá de ensaimada los domingos y fiestas en la calle del Carmen número 66 á 14 céntimos libra.

GRAN BARATO

por algunos dias.

En el Establecimiento de D. Gregorio Fernandez, calle del Castillo n.º 11, se han recibido una porcion de géneros de invierno que se venderán á los precios mas módicos.

Pañuelos seda (sarga) para la cabeza á 7 reales plata. Pañuelos ingleses á 9 rs. plata: idem de lana á 2, 3, 4 y 5 rs. plata: id. tapabocas, á 3, 4, 5 y superiores á 6 pesetas: id. de batista para la cabeza extranjeros á 25, 33, 40 y 45 cents. uno: cortes pantalon lana, los de 2 duros á 7 y media y 8 pesetas, los de 2 duros y medio á 2 duros, los de 3 duros y medio á 2 duros y medio: mantas algodón muy dobles y merinos negros á un precio baratísimo: tartanes buenos á 7 cents. y medio palmo: boulevards á 9 cént. palmo: pañuelos algodón listados á 8 y medio, 12 y medio y 17 cents. uno: chales mata-frios de 7/4 á 3 pesetas y media y de 9/4 muy dobles á 6 y 7 pesetas y media uno: refajos á 6 pesetas, y todo el demas género existente en dicho establecimiento á precios baratos.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.



Fés de vida.—Edictos para contraer matrimonio.—Manifestos de nacimiento.—Papeletas de defuncion.—Licencias de sepultura.—Letras de cambio.—Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta Bastion 39

Circo Industrial.

Esta sociedad dará funcion dramática y baile de sociedad el domingo 22 del actual. Las condiciones están de manifiesto en el espresado local.

SOCIEDAD

LA PALMA

ANTES OLIMPO.

Esta nueva Sociedad se propone dar funciones dramáticas y baile todos los domingos y fiestas por medio de suscripcion. Las condiciones están de manifiesto en el mismo local, principiando el Domingo 22 del actual.—El Srío. Bernardino Sariego.

TEATRO.

COMPAÑIA LIRICO-ITALIANA.

FUNCION PARA HOY DOMINGO 22 NOVIEMBRE DE 1874.

1.ª de abono.

3.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos del maestro Verdi, titulada:

LUISA MILLER.

A las 7 y media.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.